

Une bonne nouvelle pour la région des Trois-Rivières. Le gouvernement a promis aux Dames Ursulines une subvention annuelle de cinq mille piastres pour l'établissement d'une école normale de filles dans la ville épiscopale des Trois-Rivières.

Les Dames Ursulines sauront mener la nouvelle œuvre à bonne fin. Sous leur direction, la nouvelle école normale fera honneur à la région trifluvienne.

L'École normale des Trois-Rivières a été accordée sur la demande de S. G. Mgr F.-X. Cloutier.

Une institutrice nous demande :

« Les commissaires sont-ils obligés de fournir le bois aux institutrices durant les deux mois des vacances pour celles qui demeurent toute l'année à leur école ? »

—L'article 70 des *Règlements Refondus du Comité Catholique* du Conseil de l'Instruction publique (1906) dit : « Les commissions scolaires doivent fournir le combustible nécessaire pour chauffer les salles de classe et les autres pièces de leurs maisons d'écoles à l'usage des élèves et des instituteurs ou institutrices. »

Les italiques sont de nous.

Il nous semble, d'après l'article ci-dessus, que les commissions scolaires sont obligées de fournir du combustible même pendant les vacances.

Le cinquantenaire de l'inauguration de l'École normale Jacques-Cartier sera célébré les 24 et 25 juin prochain.

Le cinquantenaire de l'École normale Laval sera célébré en septembre prochain.

Au Lac St-Jean

2e Causerie

Le climat ne diffère guère de celui de Montréal, et le sol est de qualité supérieure. En général on a de la terre forte dans les vallées et de la terre légère sur les hauteurs. Mais la terre, quelle que soit sa consistance, est partout fertile et aisée à cultiver ; de plus on n'y trouve pas de roches ni de cailloux. C'est un sol qui convient également à la culture du blé et au pâturage. Il produit du blé, de l'avoine et d'autres céréales en abondance, et les plantes racines, telles que les pommes de terre, les navets, les betteraves, les carottes, ainsi que les légumes de toutes sortes, y réussissent parfaitement. La production du grain dans la région du Lac Saint-Jean dépasse considérablement celle de plusieurs districts agricoles des autres parties de la province de Québec.

VACANCES DE PAQUES

Les professeurs, les instituteurs et les institutrices, ainsi que les élèves, peuvent obtenir une réduction notable sur le prix des billets de passage, sur le Pacifique canadien, en se procurant d'avance des *blancs de certificats* qui, en attestant leur qualité de professeur et d'élèves, leur vaudront une diminution de frais de voyage.

En ce qui concerne la compagnie du *Pacifique canadien*, on n'a qu'à s'adresser à ses bureaux, à Québec, pour obtenir immédiatement des renseignements précis.

Adresses : J. Hone, gérant, 30, rue Saint-Jean (coin St-Jean et du Palais) ; ou encore s'adresser au même : 46, rue Dalhousie (Basse-Ville).